

＝ 中 ＝ 進む!! 川床中!!

長島町立川床中学校 便り
第6号
令和4年9月2日（金）

一意奮闘 ～つかみとれ勝利～

みんなが主役の川床中体育大会 校長 前原 貢子

夏休みがあっという間に終わり、2学期が始まりました。2学期も、感染防止対策を継続し、授業や様々な活動を工夫しながら一生懸命取り組んでいきたいと思っておりますので、保護者の皆様、地域の皆様、ご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。

今年の夏は、「3年ぶり」という言葉や「動きをとめない」をよく耳にしました。長島の小浜海水浴場や松ヶ平海水浴場がテレビに出た日もありました。どちらの海水浴場も砂質が良いとか海の透明度が高いとか紹介されましたが、密かに「さすが長島」と自分が褒められている気になったのは私だけでしょうか？川床中の夏休みも、部活動・生徒会ボランティア・県総体参加・先生方の研修・グラウンド整備作業・PTA 奉仕作業、そして夏休み後半はいよいよ体育大会に向けての取組と動き続けています。

ところで、今年の夏季休業中は昨年のようなビッグイベント（オリンピック・パラリンピック）等もなく、むしろ戦後77年を迎えた自分たちがつないでいかなければならないものについて考える機会が多かったです。今の世の中はあまりにもスピードが速すぎて色々な事象を、心の奥でとらえることができにくくなっています。終戦記念日が過ぎて話題はもう次の事へ。大きな事件が起きてもまたすぐに次の事へ。改めて8月15日に目にした「戦禍は人の感情を奪う」を心に刻みたいと思えます。

今月の学校便りタイトルは体育大会のスローガンです。1学期の半ばから保体部が中心となり少しずつ体育大会の準備を始めています。いいスローガンができましたね。どんな体育大会に仕上げていくのでしょうか。川中生はちょっとはにかみ屋さんが多いのですがいつの間にか3年生がまとめあげていきます。その過程も素敵です。8月19日の出校日には今後の練習についての説明や役員打ち合わせ、応援団打ち合わせと熱心に取り組む姿がありました。私まで気分が高揚します。スローガンの1文字である「一意」とはひたすら1つの事にだけ心を集中するさま。楽しみな2学期がスタートしました。

令和4年度全国学力・学習状況調査結果について

4月に実施された、全国学力・学習状況調査（中学3年生対象）について、本校3年生の結果をお知らせします。

実施された3教科【国語・数学・理科】のすべてで全国平均を上回りましたが、課題もあります。

国語：表現技法や行書の特徴などの基本的な内容をしっかり押さえる必要がある。

数学：順序立てて説明し解を求める問の正答率が極端に悪い。データの利用も苦手である。問題文をしっかりと理解することが必要である。

理科：データの利用や実験の制御の正答率が低い。対照実験の条件を考えさせていく。

生徒の質問紙より

全国より10%以上高い数値↑の項目

- 毎日朝食を食べている。
- 自分でやると決めたことはやり遂げるようにしている。
- 家には、どれくらい本があるか。（一般の雑誌、新聞、教科書は除く）
- 今住んでいる地域の行事に参加している。
- 授業で、自分の思いや考えをもとに、作品や作文など新しいものを創り出す活動を行った。
- 総合的な学習の時間で、自分で課題を立てて情報を集め整理して、調べたことを発表するなどの学習活動に取り組んだ。
- 道徳の授業で、自分の考えを深めたり、学級やグループで話し合ったりする活動に取り組んだ。 など

全国より10%以上低い数値↓の項目

- △毎日同じ時間に起きている。
- △自分には良いところがある。
- △将来の夢や目標を持っている。
- △難しいことでも、失敗を恐れなくて挑戦している。
- △人が困っているとき、進んで助ける。
- △人の役に立つ人間になろうと思う。
- △学校に行くのは楽しい。
- △友達と協力するのは楽しい。
- △家で自分で計画立てて勉強をしている。（学校の授業の予習復習を含む）
- △土曜日や日曜日など学校が休みの日に、1日当たり2時間以上勉強している。（学習塾で勉強している時間や家庭教師の先生に教わっている時間、インターネットを活用して学ぶ時間も含む） など

学校全体としての今後の取組

これまで同様、北薩の授業づくり3ポイント（目標の明確化・子供が主役となる学び・ラスト10分の充実）を全ての教科で徹底します。

国語は、基本的な事項の定着を図りつつ、情報を的確に理解し、目的に応じて活用できる演習を継続的に行っていきます。

数学は、家庭学習の在り方を生徒と確認するとともに、解く過程や根拠を明確にしながらい指導の充実を図っていきます。

理科は、科学的な見方を十分意識させ、活動の時間を確保するとともに、演習問題等で定着を図っていきます。

3年生は受験も見据え、最上級生としての意識を高めつつ、より成長できるよう、個を大切に指導を重ねて参ります。

県中学校総体表彰

8月19日（金）の出校日の全校集会で、県中学校総合体育大会・柔道女子個人の表彰を行いました。今後の更なる活躍を期待します。



第2回PTA親子奉仕作業

8月21日（日）に第2回PTA親子奉仕作業を実施しました。夜半過ぎから断続的に雨が降っており、実施が危ぶまれましたが、間隙を縫って無事行うことができました。斜面から斜めに出ている木を伐採したり、花園の整備をしたりして、教育環境の整備ができました。御協力いただいた保護者のみなさまありがとうございました。今回も重機等を貸していただきました川床石油様、丸久建設様、川畑様、ありがとうございました。また、8月8日～10日に浜畑組様にグラウンドの整備をしていただきました。重ねて御礼申し上げます



10月の行事予定

6	(木)	愛校作業
7	(金)	生徒会役員改選
8	(土)	土曜授業日
10	(月)	(祝日) 体育の日
12	(水)	郷土の料理作り(3年) 地区中学校新人大会(～13日)
15	(土)	青少年育成の日
16	(日)	家庭の日
17	(月)	北薩教育事務所・長島町教育委員会合同訪問
27	(木)	第3回PTA三役会・理事会
31	(月)	SSW来校

※ ノー一部活動デー

5日、14日、19日、26日

※ 10月13日まで 部活動終了時刻 18:00

完全下校時刻(スクールバス) 18:15

10月14日から 部活動終了時刻 17:15

完全下校時刻(スクールバス) 17:30